



Rechtsberatung  
Wirtschaftsprüfung & Risk Advisory  
Steuerberatung  
Sanierung & Insolvenz

Legal Advice  
Auditing & Risk Advisory  
Tax Advice  
Restructuring & Insolvency



## › Auf Juist fing alles an

Als sich 2006 die fünf beruflich miteinander verbundenen Experten Holger Böge, Thilo Rohde, Dr. Thomas Lübbehüsen, Dr. Oliver Tomat und Stefan Denkhaus auf der Nordseeinsel Juist trafen, hatten sie vor allem eins im Sinn: Rechtsberatung, Wirtschaftsprüfung, steuerrechtliche sowie sanierungsrechtliche Beratungsleistungen für Mandanten effizienter und transparenter zu gestalten. Die gesamte Beratung sollte aus einer Hand erfolgen. Aus diesem großen Ziel ist eine moderne, multidisziplinäre Wirtschaftskanzlei gewachsen – BRL. Heute sind über 420 Mitarbeiter an neun Standorten in Deutschland für die Kanzlei tätig. Nicht zuletzt dank des ganzheitlichen Beratungsansatzes zählt BRL nachweislich zu den Top-Wirtschaftskanzleien in Deutschland.

Und der Name BRL? Der basiert auf der internationalen Schreibweise der Namen von drei der fünf Gründungspartner: BOEGE ROHDE LUEBBEHUESEN.

## › It all started on an island

In 2006 five associated professionals, Holger Böge, Thilo Rohde, Dr Thomas Lübbehüsen, Dr Oliver Tomat and Stefan Denkhaus, got together on the North Sea island of Juist. They had a specific purpose in mind – to make legal advice, auditing, tax advice and restructuring and insolvency services more efficient and transparent for clients. All services would come from a single source. From this lofty goal grew the modern, multidisciplinary commercial law firm of BRL. Today, the firm employs more than 420 people at nine locations in Germany. Its all-inclusive professional service approach has made BRL demonstrably one of Germany's leading commercial law firms.

And the name, BRL? That comes from the initials of three of the five founding partners: BOEGE ROHDE LUEBBEHUESEN.





## Rechtsberatung

Zu Recht können Sie von einer der führenden Wirtschaftskanzleien in Deutschland eine umfassende Beratung auf allen relevanten Gebieten des Wirtschaftsrechts erwarten. Wir entwickeln für unsere Mandanten maßgeschneiderte und nachhaltige Lösungen in den verschiedensten Rechtsgebieten. Dabei setzen wir stets höchste Qualitätsmaßstäbe an, um die hohen Anforderungen unserer Mandanten jederzeit zu erfüllen. Sollte die Aufgabenstellung darüber hinaus in den fachlichen Bereich unserer anderen Disziplinen reichen, so binden wir die entsprechenden Dezernate flexibel in die Bearbeitung mit ein.

## Legal Advice

As one of Germany's leading commercial law firms, BRL provides comprehensive services in all areas of commercial law. We provide custom and sustainable solutions in many areas of law, applying the highest standards of quality to meet the high expectations of our clients. Where a matter involves issues to be addressed by one of our other disciplines, we can flexibly include the respective department.



## Wirtschaftsprüfung & Risk Advisory

Unser Leistungsspektrum im Rahmen der Wirtschaftsprüfung geht weit über Ordnungsmäßigkeitsprüfungen nach höchsten internationalen Standards hinaus. Im Vordergrund steht bei uns der Beratungsaspekt. Wir schaffen für unsere Mandanten verlässliche Zahlen, effiziente Strukturen, erhöhte Transparenz und organisatorische Mehrwerte. So können Mandanten praktikable, an ihrer individuellen Situation orientierte sowie verständliche Maßnahmen und Ergebnisse erwarten. Diese Erwartung ist der Maßstab für unser Tätigwerden. Die Betreuung unserer Mandanten erfolgt durch einen verantwortlichen Partner, der nicht nur als zentraler Ansprechpartner zur Verfügung steht, sondern auch persönlich in hohem Maße in die Mandatsarbeit involviert ist.

## Auditing & Risk Advisory

Our auditing services go far beyond checking correctness and compliance to the highest international standards. Our focus is on consulting. We provide our clients with reliable numbers, efficient structures, higher transparency and added organizational value. Thus, clients can expect actionable and understandable measures and results that are aligned with their individual situation. This expectation is the measure of our activity. Clients are advised by a partner, who is not just available as key contact but is also personally deeply involved in the client work.





## Steuerberatung

Das deutsche Steuerrecht wird gemeinhin als besonders kompliziert und komplex beschrieben. BRL schafft für Sie Transparenz, sowohl im deutschen als auch in internationalen Steuersystemen. Die steuerliche Beratung ist eine unserer Kernkompetenzen. In enger Abstimmung mit unseren Mandanten erarbeiten wir individuelle Konzepte der Steuergestaltung und Steueroptimierung. Daneben betreuen wir unsere Mandanten auch in allen laufenden Steuerangelegenheiten. Im Rahmen unseres multidisziplinären Ansatzes ergänzen wir unsere steuerliche Kompetenz gezielt durch unser rechtliches und betriebswirtschaftliches Beratungsangebot.

## Tax Advice

German tax law is generally considered to be among the more complicated and complex bodies of law. At BRL, we create transparency for our clients, in the German as well as international tax systems. Tax advice is one of our core competencies. In close coordination with our clients, we work out individual concepts for tax planning and tax optimisation. We also advise our clients on all day-to-day tax matters. As part of our multidisciplinary approach, we supplement our tax expertise with our legal and business consulting services.



】 [www.BRL-Insolvenz.de](http://www.BRL-Insolvenz.de)

## 】 Sanierung & Insolvenz

In einer herausfordernden Unternehmensphase ist ein fundiertes, strategisches Gesamtkonzept das A und O. Gefragt sind nicht nur schnelle Entscheidungen, auch elementare Haftungsaspekte müssen kurzfristig geklärt werden. Mandanten kommt in schwierigen Zeiten der multidisziplinäre Beratungsansatz von BRL besonders zugute. Die Sanierungsexpertise unserer Rechtsanwälte, Steuerberater und Wirtschaftsprüfer wird durch die Erfahrung unserer überregional tätigen Insolvenzverwalter ergänzt. Die jahrelang bewährte, enge Zusammenarbeit dieser Experten garantiert Leistungen auf höchstem fachlichen Niveau, und zwar in jeder Phase einer Unternehmensrestrukturierung. Das gilt für unsere Restrukturierungskonzepte genauso wie für Insolvenzpläne, Schutzschirmverfahren oder eben Insolvenzverwaltungen. Unsere internationale Ausrichtung ermöglicht auch die Bearbeitung länderübergreifender Mandate.

## 】 Restructuring & Insolvency

In a challenging phase of business, a solid and strategic overall concept is essential. Quick decisions are necessary, and fundamental liability questions may need to be clarified within a short timeframe. BRL's multidisciplinary service approach is a particular benefit for clients facing difficult situations. Our lawyers, tax consultants and auditors have restructuring expertise they can combine with the experience our insolvency administrators have across Germany. The proven close teamwork of these experts ensures the highest standard of performance, in every phase of a company's restructuring, whether we provide restructuring concepts or insolvency planning, apply shielding methods or engage in insolvency administration. Our international approach enables us to also handle multi-country matters.

## Rechtsberatung

Mergers & Acquisitions mit Restrukturierung //: Handels- und Gesellschaftsrecht //: Steuerrecht //: Private Equity/Venture Capital //: Immobilienrecht //: Öffentliches Wirtschaftsrecht //: Arbeitsrecht //: Compliance //: Kapitalmarktrecht //: Gewerblicher Rechtsschutz (IP)/IT //: Prozessführung & Schiedsgerichtsverfahren

## Legal Advice

Mergers & acquisitions plus reorganisations //: Commercial and corporate law //: Tax law //: Private equity/Venture capital //: Real estate law //: Public commercial law //: Labour & employment law //: Compliance //: Capital markets //: Intellectual property/IT //: Litigation & arbitration

## Wirtschaftsprüfung & Risk Advisory

Mergers & Acquisitions/Transaktionsberatung/Corporate Finance //: Betriebswirtschaftliche Beratung //: Internationale Rechnungslegung (IFRS, US GAAP) //: Assurance/Prüfungsdienstleistungen //: Corporate Recovery/Sanierungsberatung //: Risk Advisory Services (RAS)

## Auditing & Risk Advisory

Mergers & acquisitions/Transaction advice/Corporate finance //: Business administration consulting services //: International accounting (IFRS, US GAAP) //: Assurance/Auditing services //: Corporate recovery/Restructuring advice //: Risk advisory services (RAS)

## Steuerberatung

Deutsches Steuerrecht //: Europäisches & Internationales Steuerrecht //: Steuerliche Strukturierung von Unternehmenstransaktionen //: Steueroptimierte Finanzierungsstrukturen //: Tax Due Diligence //: Transfer Pricing //: Nachfolgeplanung //: Umsatzsteuerrecht //: Immobiliensteuerrecht //: Sanierungs- und Insolvenzsteuerrecht //: Begleitung von Außenprüfungen //: Öffentlicher Sektor, Besteuerung der öffentlichen Hand und öffentlicher Unternehmen //: Steuererklärungen //: Erstellung von Jahresabschlüssen //: Buchhaltung

## Tax Advice

German tax law //: European & international tax //: Transactional tax //: Tax-optimized financing //: Tax due diligence //: Transfer pricing //: Succession planning //: Turnover tax //: Real property and taxation //: Restructuring & insolvency tax advice //: Tax audit consultancy //: Public sector and taxation //: Tax return services //: Financial statements //: Accounting

## Sanierung & Insolvenz

Sanierungs- und Restrukturierungskonzepte //: Insolvenzpläne //: IDW-Gutachten/Liquiditätspläne //: Beratung von Organen in der Krise/Insolvenzantragstellung //: krisennahe Gläubigerberatung //: Eigenverwaltung/Schutzschirmverfahren/Insolvenzverwaltung //: Betriebsfortführung in der Insolvenz //: Arbeitsrecht in Krise und Insolvenz //: Übertragende Sanierung //: Mergers & Acquisitions in Krise und Insolvenz //: Etablierung und Optimierung betriebswirtschaftlicher Prozesse //: Implementierung von internen Kontrollen und Risikomanagement

## Restructuring & Insolvency

Reorganization and restructuring plans //: Insolvency plans //: Expert opinions and liquidity plans (including under IDW rules) //: D&O consultancy (e. g. insolvency application) //: Debtor-in-possession insolvency //: Protective shield proceedings //: Insolvency administration, including as going concern //: Distressed labor law //: Distressed M&A //: Business management processes //: Internal risk management and control





## } **Gute Mandantenbeziehungen sind kein Zufall**

Nur aufgrund übergreifender Beratung, hoher Qualitätsstandards, flexibler Lösungskompetenz und hervorragender Expertise zählt BRL zu den ersten Adressen für Mittelständler, Großunternehmen, Global Player sowie freiberufliche Spezialisten. Namhafte Referenzen belegen dies und bestätigen uns in unserer täglichen Arbeit.

Bei BRL stehen den Mandanten hochqualifizierte Rechtsanwälte, Wirtschaftsprüfer und Steuerberater mit vielschichtigem Wissen und langjährigen Erfahrungen zur Seite. Ambitioniert und souverän bewegen sie sich nicht nur innerhalb ihrer Disziplinen, sondern auch darüber hinaus. Diese Leistung kommt Mandanten insbesondere in unseren Praxisgruppen zugute, in denen wir unser Wissen und Know-how gezielt bündeln.

## } **Good client relations don't happen by chance**

Multidisciplinary advice, high standards of quality, flexible capabilities and outstanding expertise have made BRL one of the top-tier resources for mid-tier, large and global players, as well as for specialist freelancers. A track record of matters handled for high-profile clients documents this and spurs us in our daily work.

Clients turn to BRL because they know the firm has highly qualified attorneys, auditors and tax advisors with profound interdisciplinary knowledge and long-standing experience in their fields. Our expert professionals move with confidence not only in their own disciplines but also beyond. The benefits of this are particularly evident in our practice groups, where we bundle our knowledge and expertise.





#### BRL Praxisgruppen

- Compliance
- Digitalunternehmen
- Environmental Social Governance (ESG)
- Erneuerbare Energien
- Family Office

#### BRL Practice Groups

- Compliance
- Digital Business
- Environmental Social Governance (ESG)
- Renewable Energies
- Family Office

- French Desk
- Hotels/Hotelgruppen
- Immobilien
- Inhabergeführter Mittelstand
- Maritime Wirtschaft

- French Desk
- Hotels/Hotel Groups
- Real Estate
- Family-owned Mid-tier Business
- Maritime Economy

- Öffentlicher Sektor
- Private Equity & Venture Capital
- Start-up
- Stiftungen & Non-Profit-Organisationen
- Unternehmensnachfolge

- Public Sector
- Private Equity & Venture Capital
- Start-up
- Foundations & Non-Profit-Organizations
- Company Succession

## Gebündeltes Know-how

BRL ist eine multidisziplinäre Kanzlei, in der Rechtsanwälte, Wirtschaftsprüfer und Steuerberater eng zusammenarbeiten. Wir bündeln insbesondere – aber nicht ausschließlich – für bestimmte Mandantentypen bzw. Unternehmenssituationen die langjährigen Erfahrungen und persönlichen Kompetenzen unserer Experten in verschiedenen Praxisgruppen. Hierdurch können wir unsere Mandanten in speziellen Fragestellungen noch zielgerichteter unterstützen.

Aktuell bietet BRL in 15 disziplinübergreifenden Praxisgruppen gebündeltes Spezialwissen an. Weiterführende Informationen finden Sie in den Praxisgruppen-Broschüren oder auf unserer Webseite [www.BRL.de/praxisgruppen](http://www.BRL.de/praxisgruppen).

## Concentrated expertise

BRL is a multidisciplinary firm where lawyers, auditors and tax advisors work closely together. We pool their many years' experience and personal expertise in practice groups, especially, but not exclusively, for certain types of clients or corporate situations. With this approach, we can assist clients more efficiently in special cases and circumstances.

Currently BRL has 15 interdisciplinary practice groups to pool concentrated expertise. For more information see our practice group brochures or visit [www.BRL.de/en/practice-groups](http://www.BRL.de/en/practice-groups).

## } Über BRL

BRL ist eine international ausgerichtete Partnerschaft von Rechtsanwälten, Wirtschaftsprüfern und Steuerberatern, die im Jahr 2006 gegründet wurde. Heute sind wir mit über 420 Mitarbeitern an den Standorten Hamburg, Berlin, Bochum, Hannover, Dortmund, Essen, München, Bielefeld und Düsseldorf vertreten. Durch Moore Global, ein globales Netzwerk unabhängiger WP/StB-Gesellschaften, ist BRL bestens aufgestellt, um auch für länderübergreifende Fragestellungen zuverlässige und effiziente Lösungen bereitzustellen.

Die Qualität unserer Dienstleistungen hat bei uns höchste Priorität und wird durch ein internes Qualitätsmanagement sichergestellt. Das spiegelt sich nicht nur in Rankings und Umfragen wider, sondern bringt BRL regelmäßig Auszeichnungen ein.

## } About BRL

BRL is an internationally oriented partnership of lawyers, auditors and tax consultants, which was founded in 2006. Today we are represented by more than 420 employees in Hamburg, Berlin, Bochum, Hanover, Dortmund, Essen, Munich, Bielefeld and Düsseldorf. Through Moore Global, a worldwide network of independent WP/StB companies, BRL is ideally positioned to provide reliable and efficient solutions for transnational issues.

The quality of our services is our highest priority and is ensured by an internal quality management system. This is not only reflected in rankings and surveys, but also regularly brings BRL awards.



**Hamburg**  
Caffamacherreihe 16  
20355 Hamburg  
+49 40 35006-0

**Berlin**  
Pariser Platz 4 A  
10117 Berlin  
+49 30 565556-0

**Bochum**  
Meinolphusstraße 6 - 10  
44789 Bochum  
+49 234 610688-0

**Hannover**  
Gellertstraße 6  
30175 Hannover  
+49 511 543688-31

**Dortmund**  
Lübkestraße 3  
44141 Dortmund  
+49 231 108771-0

**Essen**  
Kennedyplatz 8  
45127 Essen  
+49 201 102894-60

**München**  
Herzog-Heinrich-Straße 23  
80336 München  
+49 89 272755-0

**Bielefeld**  
Alfred-Bozi-Straße 12  
33602 Bielefeld  
+49 521 989272-0

**Düsseldorf**  
Louise-Dumont-Straße 5  
40211 Düsseldorf  
+49 211 311159-0

✉ info@BRL.de  
} www.BRL.de

### Internationales Netzwerk





BRL BOEGE ROHDE LUEBBEHUESEN  
Partnerschaft von Rechtsanwälten,  
Wirtschaftsprüfern, Steuerberatern mbB

} [www.BRL.de](http://www.BRL.de)

| [in](#) [@](#)